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COMMISSIONE AQR 

 

 

 

VERBALE DELLA RIUNIONE DELLA COMMISSIONE AQR DELLA FACOLTÀ DI 

SCIENZE DELLA COMUNICAZIONE DEL 01/10/2021 

 

Il giorno 1 ottobre 2021 alle ore 11.00 in modalità telematica (link Google Meet   

https://meet.google.com/pgc-rmwj-ztw) si è riunita la Commissione AQR con il seguente 

ordine del giorno: 

 

1.      Approvazione verbale riunione precedente 

2.      Comunicazioni 

3.      Progettazione della ricerca: iniziative in corso e proposte 

4.      Azioni per internazionalizzazione 

5.      Azioni per monitoraggio e comunicazione delle attività di terza missione 

6.      Nuovi spin-off 

7.      Varie ed eventuali 

 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG A 

Prof. Marcello Pedaci Coordinatore X   

Prof.ssa Marianna Boero Componente X   

Prof. Emilio Cocco Componente X   

Prof. Manuel De Nicola Componente X   

Prof.ssa Alessandra Ruggiero Componente X   

Prof. Andrea Sangiovanni Componente X   

Prof.ssa Lucia Sciannella Componente  X  

Prof. Luca Siracusano Componente  X  

Prof. Luca Tallini Componente   X 

Dott.ssa Lisa Parmegiani Componente X   

 

Presiede la seduta il Prof. Pedaci, in qualità di coordinatore della Commissione. Assume le 

funzioni di segretario verbalizzante il Prof. De Nicola.  

La riunione ha inizio alle ore 11:00. Il Prof. Cocco entra alle ore 11:15. 
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1. Approvazione verbale della riunione precedente 

Il Prof. Pedaci sottopone all’approvazione della Commissione il verbale della seduta 

precedente del 23/04/2021. La Commissione lo approva all’unanimità. 

 

2. Comunicazioni 

Il coordinatore comunica che i colleghi Marianna Boero e Luca Siracusano sono stati 

integrati nella commissione e, nel dare il benvenuto ai colleghi, li ringrazia per la 

disponibilità. Il coordinatore informa poi che ha riportato al Preside quanto deliberato nella 

precedente riunione, in particolare sull’importanza dei Dipartimenti per rafforzare le 

attività di ricerca. 

 

3. Progettazione della ricerca: iniziative in corso e proposte 

Il coordinatore illustra le iniziative in corso, che, ricorda, sono condotte in collegamento con 

l'Area Ricerca di Ateneo. La più rilevante è quella relativa al monitoraggio di bandi e 

opportunità di finanziamento. Su tale azione ha chiesto la disponibilità al collega 

Siracusano, che ha accettato, di unirsi agli altri colleghi coinvolti nell’individuazione di 

bandi e opportunità di finanziamento per la ricerca. La prof.ssa Ruggiero sarà invece più 

coinvolta nella promozione delle azioni volte a rafforzare l’internazionalizzazione della 

ricerca. Il coordinatore ha specificato che chiederà alla Prof.ssa Sciannella di concentrarsi su 

bandi da parte di Fondazioni, Fondazioni bancarie e altri enti simili.  

Il coordinatore solleva l’attenzione sulla difficoltà di individuare bandi e opportunità di 

finanziamento, nonostante l’impegno dei colleghi. Sostiene dunque la necessità di un 

supporto di competenze e risorse esterne, che consentirebbe di monitorare in modo più 

esteso e sistematico le opportunità più interessanti per la Facoltà. Propone quindi di 

discutere con il Preside la possibilità di una convenzione o un contratto con un 

professionista esterno. Il prof. Sangiovanni sottolinea la necessità che l’azione di 

monitoraggio di bandi, ecc., che per sua natura è complessa e richiede notevole investimento 

di tempo, sia sostenuta da risorse esterne. E sostiene che un supporto esterno potrebbe 

essere valorizzato anche con contributi sui progetti finanziati. Il Prof. De Nicola interviene 

per sottolineare che la presenza di un supporto esterno potrebbe però risolvere solamente 

le questioni formali o procedurali di accesso a bandi, ecc. La Prof.ssa Ruggiero osserva che 

sarebbe necessaria una mappa chiara e dettagliata di quali sono le aree di nostro interesse, 

graduate per priorità, e che sarebbe poi auspicabile avere una qualche forma di 

riconoscibilità su alcune tematiche. In tal senso auspica una riflessione con tutti i colleghi. 

La Prof.ssa Boero si dice d’accordo sulla necessità di lavorare su alcuni temi comuni, che poi 

ciascuno potrebbe declinare in maniera coerente con il proprio ambito di attività. I presenti 

concordano che il coordinatore ponga al Preside la questione di un supporto esterno. 
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4. Azioni per internazionalizzazione 

Il Prof. Pedaci comunica che ha chiesto alla Prof.ssa Ruggiero di dedicarsi alla progettazione 

di azioni per rafforzare l’internazionalizzazione della ricerca di Facoltà. Prende la parola la 

Prof.ssa Ruggiero che riferisce circa il seminario svoltosi il 24/09/2021 con esperti dei 

Ministero per gli Affari Esteri e la Cooperazione Internazionale, organizzato dalla 

Commissione AQR in collaborazione con la delegata di Facoltà all‘internazionalizzazione, 

Prof.ssa Francesca Vaccarelli. Nonostante tanti degli strumenti illustrati – spiega la Prof.ssa 

Ruggiero – riguardino temi che non toccano gli ambiti di ricerca dei docenti della Facoltà, si 

sono evidenziati anche strumenti utili e interessanti per i colleghi. La Prof.ssa Ruggiero 

propone di organizzare un altro incontro simile, basandosi su quanto emerso dal seminario, 

per approfondire altre opportunità di ricerca all’estero. I presenti approvano. Il Prof. Pedaci 

sottolinea anche l’importanza di ospitare colleghi stranieri e dunque di informare in modo 

più appropriato i colleghi circa l’attivazione delle visiting professorship; chiede quindi alla 

Prof.ssa Ruggiero di svolgere una ricognizione circa la procedura da seguire.  

 

5. Azioni per monitoraggio e comunicazione delle attività di terza missione 

Il coordinatore riferisce che la Dott.ssa Parmegiani si è informata sulle iniziative (di Ateneo) 

di predisposizione di linee guida per la ristrutturazione delle pagine web delle Facoltà. La 

Dott.ssa Parmegiani riferisce che le linee guida dovranno essere adottate entro dicembre 

2021 in modo da permettere l'aggiornamento del sito entro aprile 2022. I responsabili per 

tale azione sono i delegati del Rettore per la progettazione della ricerca, per il monitoraggio 

della ricerca e per la terza missione, nonché l'Ufficio Comunicazione di Ateneo, che 

dovrebbe implementare nuove funzionalità del sito. I presenti discutono sulle possibili 

azioni da realizzare e concordano su una soluzione temporanea, quale una sezione del sito 

di Facoltà da dedicare alla terza missione. Il Prof. Pedaci chiede alla Dott.ssa Parmegiani di 

discuterne con l’Ufficio Comunicazione di Ateneo, in particolare con la Dott.ssa 

Alessandrini, affinché attivi quanto prima tale sezione. 

 

6.  Nuovi spin-off 

Il Prof. Sangiovanni illustra nel dettaglio la proposta del nuovo spin-off, che si chiamerà 

MacFactory. Spiega che si è scelto il modello dello spin-off “accademico”, che differisce da 

quello “universitario” nel quale l'Ateneo partecipa anche in solido con una quota minima 

del capitale sociale del 10%; ciò al fine di avere una struttura e una modalità di gestione 

meno complesse. Subordinatamente a quello che deciderà il CdF sulla sua costituzione e 

alle successive fasi della procedura prevista dal regolamento di Ateneo, lo spin-off dovrebbe 

entrare in funzione come società a responsabilità limitata all'inizio del 2022 e dovrebbe avere 

a disposizione una stanza in Facoltà. La prof. Ruggiero sottolinea l’esigenza di condivisione 

dell’esperienza della recente creazione dello spin-off per far capire le opportunità e i 
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passaggi chiave. I presenti approvano, dando mandato al Prof. Sangiovanni di organizzare 

la comunicazione su tale iniziativa. 

 

 

7.Varie ed eventuali 

Non vi sono argomenti. 

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno e nessuno più chiedendo la 

parola, il coordinatore, alle ore 12.45, dichiara sciolta la seduta. 

 

 

Il coordinatore della Commissione AQR   

(Prof. Marcello Pedaci) 

Il Segretario Verbalizzante 

(Prof. Manuel De Nicola) 

 


